



志を立てよ！  
トップを目指せ！

麻生学園小学校 学校通信

# 至心

令和3年度  
第6号【10月】

10月		行事予定	11月		行事予定
1	金	始業式、西南学院中学校説明会	1	月	
2	土		2	火	全校遠足
3	日		3	水	文化の日
4	月		4	木	
5	火	実力テスト6年	5	金	
6	水		6	土	
7	木		7	日	
8	金		8	月	委員会活動、入秋相模会6年(～12日)
9	土	公開授業(二部制)11:10下校	9	火	
10	日		10	水	
11	月	委員会活動	11	木	
12	火	お弁当の日	12	金	
13	水		13	土	休日
14	木		14	日	入学試験
15	金		15	月	
16	土	クラブ活動	16	火	お弁当の日
17	日		17	水	
18	月		18	木	
19	火		19	金	
20	水		20	土	クラブ活動
21	木		21	日	
22	金		22	月	
23	土	運動会前日準備, ランチなし11:30下校	23	火	勤労感謝の日
24	日	ミニ運動会	24	水	
25	月	振替休日	25	木	
26	火		26	金	
27	水		27	土	
28	木		28	日	
29	金	実力テスト1～5年	29	月	
30	土	小学校入学体験会	30	火	
31	日	運動会予備日	-	-	-



★私立中学校説明会

○1日(金) 西南学院中学校  
13:55～14:35 多目的ホール

★10月1日(2学期初日)からの体制

- 時制・・・通常時制
- 給食・・・通常の配膳給食
- ピフォアスクール・アフタースクール・・・通常実施
- 図書室・・・通常運営
- スクールバス・・・通常運行
- ※不織布マスク着用、手洗い、消毒、朝の家庭での検温と健康観察、机の間隔、換気、水飲み機不使用など、コロナウイルス感染防止対策は、今後も実施継続していきます。

★9日(土)の公開授業

6月の公開授業と同様、密を避ける為に  
○二部制の授業参観  
9:20～10:05 1～3年生  
10:15～11:00 4～6年生  
○懇談会なし  
○11:10下校 下校バス発車11:30  
※必ず不織布マスク着用で、人との間隔を十分に保ちながらご参観ください。

★24日(日)の運動会・・・午前中のミニ運動会で実施

ご理解・ご協力の程どうぞよろしくお願いいたします。

誤解されがちな『学問のすゝめ』 教務部長 竹本 浩樹

秋は、さまざまな言葉で修飾されます。「食欲の秋」「読書の秋」「スポーツの秋」「芸術の秋」…。進学小学校である本校の子どもたちには、「勉強の秋」を真っ先に挙げて欲しいところです。

さて、慶應義塾大学の創設者である福沢諭吉の著書といえば、ご存知『学問のすゝめ』です。約150年前にして、340万部を売り上げ超ベストセラーとなりました。「天は人の上に人を造らず 人の下に人を造らず」というくだりは有名です。人間はみな平等であり、そこに優劣はなく、等しく貴いものであるという意味です。ただし、このフレーズは『学問のすゝめ』の冒頭の一部分を切り取ったものであり、それ故に、『学問のすゝめ』=人間は平等であることを説いたもの、と誤解されることが多いのです。

諭吉が人々に伝えたかったことは、そんなことではありません。むしろ、その逆です。後に続く文を読んでみると、このことに気がきます。ここで原文を紹介します。

「天は人の上に人を造らず 人の下に人を造らず」と言えり。  
<中略>されども今、広くこの人間世界を見渡すに、かしこき人あり、おろかなる人あり、貧しきもあり、富めるもあり、貴人もあり、下人もありて、その有様(ありさま)、雲と泥(どろ)との相違あるに似たるはなんぞや。  
<中略>人は生まれながらにして貴賤貧富の別なし。ただ学問を勤めて物事をよく知る者は貴人となり富人となり、無学なる者は貧人となり下人となるなり。」

現代語に訳すと、こうなります。

「人に上下はない、と言われていた。…。しかし今、世の中をみると、賢い人と愚かな人がある。貧富の差もあるし、身分の差もある。そのあり様に大きな差があるのは、一体どういうことなのか。…。人は生まれたときは平等である。しかし、学問をして物事を知る人は、偉くてお金持ちになるし、学問をしない者は卑しく貧しくなるのだ。」

つまり、人間生まれた時は平等かもしれないが、その先の人生は大きく分かれる。その差は学問(勉強)にあるのだ。学問することこそが重要なのだ。

これこそ、『学問のすゝめ』において、諭吉が本当に伝えたかったことなのです。子どもたちは大人に対して、「何のために勉強しなくてはならないのか」と質問することがあります。試験に合格するため、自分の興味・関心を満たすため、新しい何かを発見するため、など、答えは個人の置かれた状況によっても変わってくるでしょう。しかし、共通して言えるのは、学問は人生を豊かにするということです。

2学期も、諭吉の言葉を念頭に置いて、学問をすすめていきたいと思います。

## 学級通信紹介コーナー

### 6年「HOP STEP JUMP!」(9月17日号)より

「週テスト」も残りわずか。  
6年生は、毎週月曜日に行ってきた週テストも、10月いっぱい終了です。  
11月からは、個人で受験予定校の過去問等を中心に取り組む等、本格的な入試対策学習に入っていくことになります。今までは、一週間の学習の振り返りを、週テストで行うことができたのですが、11月からは各自の課題に取り組むことになりますので、しっかりと頑張ってください。  
週テストは、残り4回です！最後の最後まで、高得点を目指して頑張りましょう！！  
いよいよ受験モード全開ですね。これまで長い間、週テストを通して身に付けてきた力を十分に発揮して、志望校合格へ向けて、  
**ガンバレ6年生！** (広報担当 田中)

